



MC apuesta por Edomex

Signos vitales
Alberto Aguirre



Signos
vitales

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

MC apuesta por Edomex

¿Hubo ruptura en el priismo del Estado de México? Hace dos semanas, **Luis Felipe Puente** ya preparaba su arribo a la secretaría general de gobierno. **Alfredo Del Mazo** ya había acordado con **Ernesto Nemer** el relevo. El funcionario saliente quedaba en libertad de buscar la candidatura del PRI.

¿Tendría el apoyo del mandatario? El jefe político del partido gobernante en la entidad más poblada del país se atenderá a los resultados de las mediciones. El presidente nacional del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, avaló que dos parejas de prospectos —de ambos géneros— sean evaluadas. En el primer corte, quedó fuera el coordinador de la bancada priista en el Congreso local, **Elías Rescala**. Nemer pronto quedará al margen si no mejora su posicionamiento.

El PRI local no quiere alianza para la renovación de la gubernatura mexiquense. Y tiene una baraja femenina de primer nivel: la secretaria de Desarrollo Social, **Alejandra Del Moral**, y la diputada federal **Ana Lilia Herrera** están empatadas en los registros más recientes. **Laura Barrera** y **Martha Hilda González** también podrían asumir la difícil tarea de enfrentar a la puntera en la contienda, la morenista **Delfina Gómez Álvarez**.

La contienda sería entre mujeres, de no ser por la resistencia del senador **Higinio Martínez Miranda**, quien ha apelado a un acuerdo entre los aspirantes a la candidatura de Morena. Un "pacto de Texcoco" que involucra al actual director de las Aduanas de México, **Horacio Duarte Oliveres**, que descarta a otros personajes del oficialismo que están bien posicionados.

¿Nombres? El subsecretario de Gobernación, **Alejandro Encinas**, y los alcaldes de Nezahualcóyotl, **Adolfo Cerquera**, y de Ecatepec, **Fernando Vilchis**.

En vísperas de las encuestas morenistas, el PRI encara su permanencia en el poder. Ambas formaciones políticas es-

tán supeditadas a decisiones centralistas que —de ser mal ejecutadas— llevarán a un cisma.

Los números no mienten. Delfina no tiene rival dentro de Morena, si se mide con sus paisanos texcocanos. Sin aliados, el PRI puede llevar a una candidata competitiva y puede escoger entre las dos mejores posicionadas. Y Movimiento Ciudadano puede derrotarlas si el exalcalde de Nezahualcóyotl y actual senador, **Juan Zepeda**, apura el paso y aprovecha la ruptura en las otras formaciones políticas.

¿Y el PAN? El mejor escenario para **Enrique Vargas del Villar** es que Zepeda irrumpa con fuerza en la elección. La contienda entonces será de pronóstico reservado.

Efectos secundarios

ADVERTENCIAS. Las propuestas de eliminar la secretaría ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción para transferir a la Secretaría de la Función Pública tanto las contrataciones públicas y la supervisión del gasto público —ambas formuladas por el Ejecutivo federal— podrían socavar la transparencia y la rendición de cuentas en México, alertó la consultoría Control Risk en su Índice de Capacidades para Combatir a la Corrupción, elaborado por encargo del Americas Council. Desde 2019, el país ha registrado retrocesos en todas las categorías de ese ranking hemisférico, pero el descenso más pronunciado se produjo en la de democracia e instituciones políticas.

SEÑALES. Era el invitado de honor, pero el secretario **Adán Augusto López Hernández** permaneció en la Ciudad de México. La reunión anual de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión arrancó ayer en Cancún sin un representante gubernamental de primer nivel. Ni el vocero presidencial, **Jesús Ramírez Cuevas**, ni el titular de RTC, **Rodolfo González Valderrama**, acompañaron a los concesionarios de los medios electrónicos en la apertura de su convención anual. ¿Será porque el orador principal fue el senador **Ricardo Monreal**?